

LA FILIERE DES CANCERS GYNECOLOGIQUES ET SENOLOGIQUES DE L'HÔPITAL D'ANTIBES LABELLISEE PAR LE CENTRE DE LUTTE CONTRE LE CANCER ANTOINE LACASSAGNE



Mercredi 22 mars a marqué un jour important pour le Centre de Lutte contre le Cancer Antoine Lacassagne de Nice et l'Hôpital d'Antibes puisqu'a eu lieu la cérémonie de labellisation des filières de cancérologie du sein et gynécologique par le Centre Antoine Lacassagne.

Le Professeur Emmanuel Barranger, Directeur Général du Centre Antoine Lacassagne de Nice, Monsieur Guillaume Girard, Directeur Général Adjoint, Monsieur Bastien Ripert, Directeur Général de l'Hôpital d'Antibes et Dr Benjamin Verrière, Président de la Commission Médicale d'Etablissement ont signé la convention de

partenariat en présence de leurs équipes médicales respectives, Dr Eric Duplay, Adjoint au Maire d'Antibes délégué à la santé mais également des représentants des usagers et des associations.

Cette labellisation est la concrétisation d'un long processus qualité auquel a répondu l'Hôpital d'Antibes en s'appuyant sur un cahier des charges exigeant autour de nombreux critères de qualité de prise en charge.

Derrière cette démarche de labellisation, c'est bien une dynamique de partenariat ancien qui est renforcée entre le Centre Antoine Lacassagne et l'Hôpital d'Antibes. Nos coopérations se déclinent notamment par l'exercice mixte de certains de nos praticiens qui interviennent sur nos deux établissements dans une logique d'expertise et de gradation des soins pour permettre une prise en charge de qualité, avec un plateau technique le plus adapté. Ce partenariat garantit également un accès privilégié au plateau technique du Centre Antoine Lacassagne à l'image de la radiothérapie ou pour les prises en charge plus complexes telles que les cancers de l'ovaire. Ce partenariat a vocation à se renforcer pour consolider l'activité chirurgicale en cancérologie sur l'Hôpital d'Antibes afin de

soutenir et pérenniser une oncologie de service public sur le territoire de santé avec l'appui du Centre Antoine Lacassagne.

Cette démarche de labellisation entre un Centre de Lutte contre le Cancer et un Centre Hospitalier est une première en France dont nous nous réjouissons car il n'y a pas meilleure solution que la coopération pour répondre aux enjeux de la santé publique, et notamment ceux de la cancérologie, au bénéfice des patients sur un territoire de santé !



A propos du Centre Antoine Lacassagne

Fondé en 1961, le Centre Antoine Lacassagne est un Etablissement de Santé Privé d'Intérêt Collectif. En tant que Centre de Lutte Contre le Cancer, membre du réseau Unicancer, il assure des missions de soins, de recherche et d'enseignement hospitalo-universitaire en cancérologie.

Depuis 60 ans, le Centre Antoine Lacassagne est au service de la population pour lutter contre le cancer.

Chaque année, ce sont plus de 6.000 patients que l'établissement prend en charge. Du dépistage au suivi après traitement, les équipes du Centre veillent à offrir une prise en charge à la fois complète et personnalisée, quel que soit le type de cancer en respectant nos valeurs fortes : l'humain avant tout, l'expertise, l'engagement et l'innovation.

Institut de référence dans la prise en charge des cancers, l'établissement a pour ambition de faire bénéficier à tous les patients quel que soit le milieu social, géographique ou générationnel d'un traitement optimal et des dernières innovations thérapeutiques, tout en limitant les séquelles et en respectant l'intégrité physique: protonthérapie, immunothérapie, chirurgie mini-invasive, thérapies personnalisées...

Notre engagement : offrir à nos patients la plus haute qualité de soins et traiter chaque patient avec bienveillance et de façon unique.

Les dépassements d'honoraires et les consultations privées ne sont pas pratiqués dans l'établissement.

En 2022, l'établissement est classé parmi les 100 meilleurs hôpitaux en cancérologie au monde (classement Newsweek 2022) et 9ème au niveau national. Il est reconnu comme un pôle de référence régional, national et international de cancérologie.

Disposant de toutes les techniques de traitement en radiothérapie, il possède l'un des plateaux techniques plus complets d'Europe. Centre de recours expert en chirurgie oncologique cervico-faciale complexe, le Centre Antoine Lacassagne est également leader sur son territoire de santé dans la prise en charge des cancers du sein et gynécologiques.

Chiffres clés 2021: 197 lits et places, 863 salariés, 6 280 patients pris en charge (file active), 547 patients inclus dans les essais cliniques, près de 64 000 consultations médicales, plus de 60 000 séjours hospitaliers. Le Centre Antoine Lacassagne été certifié sans réserve par la Haute Autorité de Santé en octobre 2016.

>> En savoir plus : www.centreantoinelacassagne.org

La prise en charge des cancers, au cœur du projet d'établissement de l'Hôpital d'Antibes

L'Hôpital d'Antibes dispose d'une offre de soins riche pour dépister, diagnostiquer et prendre en charge les patients. Ainsi, il propose un plateau technique complet et à la pointe grâce à la présence de 2 IRM (1.5 et 3 Tesla) mais aussi 2 scanners de haut niveau qui seront bientôt consolidés par un 3ème scanner installé d'ici la fin d'année 2023 et qui sera dédié aux urgences. Le plateau d'imagerie est complété par la radiologie conventionnelle et surtout par la présence d'un institut antibois du sein créée en 2019 visant à offrir aux patientes un « guichet unique » pour faciliter la prise en charge des cancers du sein en leur proposant un lieu dédié avec des équipements performants à l'image du dernier système diagnostique numérique avec tomosynthèse et macrobiopsie guidée, de la société Siemens : le "Mammomat Revelation", un équipement de grande qualité.

Ce parcours de prise en charge alliant dépistage, chirurgie, oncologie est apprécié des 127 patientes suivies dans notre établissement pour le traitement de leur cancer du sein, soit 31% de plus qu'en 2018 (97 patientes) année précédant l'ouverture de l'Institut Antibois du Sein. On note une forte augmentation du nombre de patientes traitées à l'Hôpital d'Antibes. Ainsi, ce sont 60 chirurgies pour cancer du sein qui ont été réalisées dans notre établissement en 2021, soit une évolution positive de 114% depuis 2018. S'agissant de la prise en charge médicale en oncologie, ce sont 280 chimiothérapies qui ont été délivrées pour cancer du sein en 2021.

L'Hôpital bénéficie également d'un bloc opératoire lui permettant de prendre en charge la chirurgie des cancers notamment en gynécologie, sénologie, digestif et ORL. Un hôpital de jour et l'unité de production et de contrôle pour la production des poches de chimiothérapies complètent la prise en charge sur le volet médical en oncologie. En 2022, ce sont 6 500 préparations qui ont été réalisées par l'UPC, un chiffre en augmentation constante, à savoir +76 % entre 2010 et 2022.

L'Hôpital d'Antibes connaît ainsi une dynamique positive en matière de prise en charge des cancers à l'instar des cancers digestifs avec une hausse de 10% entre 2019 et 2022 sur la chirurgie des cancers digestifs, ou encore +23% de séjours supplémentaires sur la même période pour les cancers digestifs et +61% de chimiothérapies supplémentaires pour cancer digestif.

Le nouveau projet d'établissement 2022/2026 de l'Hôpital d'Antibes « Vision 2030 » porte notamment comme objectifs de consolider l'offre de soins en cancérologie sur l'établissement par différents projets structurants et ambitieux à l'instar de :

La reconstruction et agrandissement du bloc opératoire pour développer la prise en charge chirurgicale et les endoscopies ;

La rénovation de l'UPC pour accompagner la dynamique sur l'activité de production des chimiothérapies ;

La création d'un institut antibois d'oncologie pour simplifier le parcours patient en oncologie et offrir un environnement dédié regroupant l'ensemble des disciplines et spécialités médicales autour d'une prise en charge transversale, d'excellence et intégrée ;

La consolidation des partenariats dans une logique de gradation des soins et poursuivre les liens avec le CAL ou encore le CHU de Nice ;

Conforter les postes médicaux et paramédicaux pour préserver une offre de soins publique et de qualité sur le territoire ;

Soutenir la recherche clinique et l'intelligence artificielle.

CONTACT PRESSE Hôpital d'Antibes

Sophie GRIENENBERGER

Directrice de la communication et directrice déléguée

Tél : 04.97.24.77.07

Portable : 07.87.18.05.29

Email : sophie.grienenberger@ch-antibes.fr

CONTACT PRESSE Centre Antoine Lacassagne

Isabelle AUGIER

Directrice de la Communication

Tél : 04 92 03 16 26

Portable : 06 69 39 98 26

Email : isabelle.augier@nice.unicancer.fr